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英超第 29 轮 4 月 1 日晚
打响，首战就是焦点大战，由
曼城坐镇主场迎战利物浦。
目前，曼城少赛一轮落后榜
首的阿森纳 8 分，要想卫冕
已经不容有失；利物浦则积
42 分排名第六，距前四还差
7 分，要想下赛季征战欧冠也
不容有失。此役，双方都会
倾尽全力争胜。

曼城的伊蒂哈德主场一
直是利物浦难过的坎，他们
上 次 在 这 里 取 胜 还 是 2015
年，那时曼城的主教练还是
佩莱格里尼。此后，利物浦
12 次做客挑战曼城，战绩是
5 平 7 负，一胜难求。不过自
去年以来，利物浦对阵曼城
都占据优势，5 次交手 3 胜 1
平 1 负，唯一的输球是联赛
杯，地点也是伊蒂哈德球场。

不过论近况明显是曼城
更好，毕竟他们近 6 战保持
全胜。而且是进 23 球，仅失
1 球，攻击力之强、防守之稳
固让人惊叹。反观利物浦近
6 战则是 2 胜 1 平 3 负，既有
在欧冠赛场被皇马双杀，也
有以一球小负于保级队伯恩
茅斯的冷门，还有以 7 比 0 狂
扫曼联的惊艳，状态起伏较
大，犹如过山车。

曼城目前面临最大的问
题是哈兰德很可能伤缺。这
位英超射手王在对伯恩利之
役伤了腹股沟，此后国家队
比 赛 日 虽 然 返 回 挪 威 国 家
队，但随即又返回曼城，一直
在养伤。周三曼城征战国家
队比赛的球员已归队训练，
却仍不见哈兰德。当地媒体
估计，哈兰德在对阵利物浦
的蓝红大战缺阵的可能性很
大。在曼城本赛季的 67 个英
超进球当中，哈兰德独占 28
球，占比高达 41.7%。

利 物 浦 虽 然 也 阵 容 不
整，迪亚斯是老伤号肯定无
法上阵，努涅斯能否上阵也
成疑，但是该队锋线还是加
克波、若塔，菲尔米诺的状态
也不错，其锋线可用人颇多。

哈兰德如今已经成为蓝
红大战的一块重要砝码，曼城
少了他，得分能力锐减，因而
锋线兵员更多的利物浦不处
下风，他们此战在伊蒂哈德球
场输球很难，从客场全身而退
带走1分的可能性颇大。

羊城晚报记者 徐扬扬

哈兰德或伤缺，
利物浦挑战曼城
有望全身而退

德甲第 26 轮将于 4 月 2
日 0 时 30 分上演德国国家德
比，排名第二的拜仁慕尼黑
主 场 迎 战“ 领 头 羊 ”多 特 蒙
德，这是前多特蒙德主帅图
赫尔执教拜仁的首秀。

拜仁已经豪取德甲十连
冠，多特蒙德在此之前实现
德甲两连冠，本赛季德甲冠
军争夺又成为“双雄会”，拜
仁 在 积 分 榜 比 多 特 蒙 德 落
后 1 分。图赫尔上次执教的
球队是切尔西，2020-2021 赛
季（2021 年 1 月 26 日）中 途
上任，结果带队夺得该赛季
欧冠冠军。本赛季，图赫尔
又是赛季中途上任，取代前
拜仁主帅纳格尔斯曼，拜仁
和 图 赫 尔 又 是 剑 指 欧 冠 冠
军。

多 特 蒙 德 在 2023 年 的
10 场德甲豪取 9 胜 1 平，状
态 极 为 出 色 。 可 是 多 特 蒙
德 在 德 甲 客 场 对 拜 仁 的 战
绩 极 差 ，已 经 惨 遭 八 连 败 ，
这 八 场 输 球 的 进 球 与 失 球
之比是 6 比 33。多特蒙德最
近八次在德甲客场对拜仁，
最少净输两球，还有净输三
球 、四 球 、五 球 甚 至 六 球 的
情况。

过 去 两 周 是 国 际 比 赛
日，给德甲双雄的这场较量
带来很多变数，多名国脚从
国家队归来，状态和体能受
到影响。

经常有换帅如换刀的说
法，但有些主帅也不是那种
热得很快的“微波炉”风格，
图赫尔执教切尔西的首秀就
只能在主场与狼队战成 0 比
0。拜仁最近在德甲主场对
多特蒙德的优势太大，又有
名帅图赫尔上任的利好，反
而需要防止冷门，本场看好
多特蒙德不会大败。

羊城晚报记者 刘毅
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图赫尔执教首秀，
拜仁未必
大胜多特蒙德

3月 31日，2022至2023赛
季 CBA 联赛迎来一场广东德
比，深圳队坐镇主场深圳龙岗
大运中心以 98比 95逆转击败
广东队，本赛季完成了对德比
对手的“双杀”，这是自2015至
2016 赛季后，深圳队第二次

“双杀”广东队。
这是一场足够精彩刺激的

比赛，广东队一度领先 20 分，
也曾在终场前一分钟仍落后9
分的情况下获得了三分绝平的
机会，但最终没能如愿。两队
为现场球迷奉献了一场扣人心
弦的对决，这场季后赛级别的

比赛也有助于两队提前进入季
后赛状态。

本场比赛的过程堪称一波
三折。虽然广东队身为客队，
但华南虎在广东地区拥有火爆
的人气，在球迷的助威声中，他
们在第一节的进攻异常顺畅，
而深圳队却没能适应广东队的
防守强度。广东队在首节就逼
出了深圳队 6 次失误，将领先
优势扩大到了两位数。随着汉
密尔顿在第二节命中三分，广
东 队 的 领 先 足 足 达 到 了 20
分。但熟悉 CBA 尤其是广东
队的球迷都知道，20分并不是

一个保险的分数。
在获得较大领先优势后，

广东队队员的心态出现了微
妙的变化，球队在第二节的后
半节只得到 5 分，深圳队开始
缩小分差。广东队主帅杜锋
在赛后表示：“在领先过后我
们把比赛想得太简单了，没有
完完全全做好比赛的准备。”
而深圳队的调整非常有针对
性，在适应了广东队的防守强
度后，深圳队祭出萨林杰配搭
周鹏、沈梓捷的“三高”阵容，
这一战术成为逆转比赛的关
键点。

比赛最后时刻，深圳队一
度反过来领先了 9 分，但广东
队的犯规战术取得成效，萨林
杰连续三次两罚一中，让广东
队获得了绝平的机会。不过，
本场状态一般的广东队外援马
尚没能成为拯救球队的功臣，
深圳队最终涉险过关。虽然拿
到了全场最高的23分，但萨林
杰也在赛后进行了自我批评：

“我投丢了几个简单的罚球，比
赛本来可以更简单些，我会回
去勤加练习的。”

对于两队而言，这场比赛
有不同的意义。已经锁定第

四的深圳队此前接连不敌辽
宁和浙江两支四强球队，这场
对阵广东队的胜利显然能帮
助球队提升信心。深圳队主
帅郑永刚表示：“球队在连续
和强队的对抗中收获了信心，
这场比赛虽然一开始落后很
多，但全队都没有放弃，这是
非常关键的。”

而仍在和辽宁队争夺积
分榜次席的广东队则失去了
主动权，本场失利后他们的排
名滑落至第三位。若辽宁队
赢下最后两场常规赛，他们将
锁定第二名的位置，如果广东

队和辽宁队都在四分之一决
赛过关，辽宁队将在半决赛和
广东队的对阵中获得主场优
势。

深圳队也正在为即将到
来的季后赛作准备。排名第
四的深圳队将在首轮轮空，而
他们在此轮将面对常规赛第
5 名和第 12 名之间的胜者。
郑永刚表示，球队将在余下两
场比赛演练更多的战术，对阵
容作进一步调整，同时关注潜
在对手上海、北京等队的表
现。

羊城晚报记者 郝浩宇

90后台球女裁判王钟瑶：
梦想能在奥运会上执裁中式台球

为了将中式台球推广
到全球，大师赛还相继选择
了两位推广大使——“台球
皇帝”亨德利和中国名将丁
俊晖。作为拿下 14 个斯诺
克排名赛冠军的丁俊晖回
忆，小时候街头巷尾打的都
是中式台球，但那会正规比
赛不多，自己因此也没有机
会走上中式台球的职业之
路。在他看来，斯诺克也许
更具观赏性，但容易上手是
中式台球的一大优势，可以
让台球迅速流行起来，更容
易在职业比赛和业余兴趣
之间找到平衡点。

如今中式台球也走上
了职业化的道路，并逐步在
全球范围内布局，最终希望
达到“入奥”的目标。据乔

氏台球集团总经理乔冰透
露，如今他们已经签下 29
名中国顶级的中式台球选
手，以及 32 名最顶尖的国
际台球选手，组成全球性最
高等级的台球比赛，得到了
国际撞球联合会（WPA）、
中式台球国际联合会（IH-
PA）的联合批准，并已向国
家体育总局报备，得到了支
持。“我们已经和亚台联达
成初步协议，2023 年亚台
联和中式台球国际联合会
要举办中式台球巡回赛和
亚洲杯，越南、蒙古、泰国、
印度和伊朗都有意承办，我
们希望他们把中式台球带
回去，在全世界范围内推
广。”乔冰说道。

此外，在乔冰看来，中

式台球在职业化和全民健
身上能够做到完美平衡。

“2022 年，我们在天眼查上
查到数据，全国新成立了 6
万多家与台球相关的俱乐
部和公司，这足以说明，这
个项目完全可以为全民健
身和全民健康效力。”乔冰
透露，下一步他们将举办
全国大学生联赛、全国职
工中式台球联赛和全国青
少年联赛，针对老年人的
比赛也在筹备中。“在搞好
职业比赛的同时，我们也
意识到，中式台球的繁荣
离不开‘塔座’的做大，我
们必须同时把中式台球全
民健身的氛围做好！”乔冰
说。

羊城晚报记者 苏荇

与人们比较熟知的被
称为英伦绅士运动的斯诺
克不同，中式台球从上世纪
80年代开始，活跃在中国民
间，受众虽然广泛，但在很
长一段时间内被贴上“街头
游戏”“不入流运动”的标
签。2010年以前，中式台球
比赛的冠军奖金最多只有
几千到 1万元人民币，只有
冠军才有足够的奖金支付
食宿费用。但短短十几年
间，中式台球逐步摘掉了

“不入流”的标签，成为全球
规模最大的撞球职业联赛
以及全球冠军奖金最高的

台球赛事。
创办于 2013 年的中式

台球国际大师赛，本届吸引
了 40 个国家和地区的 198
名选手参赛，其中中国选手
96 名、外国选手多达 102
名。更令业内人士咋舌的
是，此次冠军奖金直接飙升
至 500 万 元 ，亚 军 150 万
元，季军 60万元，不包括清
台 奖 的 赛 事 总 奖 金 达 到
1050 万元。相比之下，台
球领域影响力最大的单项
赛事——斯诺克世锦赛，
其冠军奖金为 50 万英镑，
约为 410 万元人民币。中

式台球冠军奖金的迅速提
升，对中式台球爱好者和
职业选手都是极大的推动
力，对于这项运动的品牌
效应也起到了极大的提升
作用。

“中式台球发展需要一
次新的飞跃，提升奖金是必
须的。”乔氏台球企业集团
创始人兼董事长乔元栩在
解释 500 万元奖金是如何
敲定时，其雄心壮志表露无
遗，“我们想，与其将来逐步
上调奖金，不如一步到位，
达到国内赛事个人奖金的
天花板！”
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王 钟 瑶 1993 年 出 生 于
吉林省长春市，中学时便喜
欢各种运动，排球、篮球、台
球都有涉猎，但随着年龄增
长，她需要在学业和运动之
间作选择时，两者都不愿意
放 弃 的 王 钟 瑶 选 择 了 台 球
裁判这条道路，并师从国家
级裁判王柏涛。12 年间，她
从 一 名 普 通 的 爱 好 者 一 步
步 成 为 IHPA（中 式 台 球 国
际 联 合 会）裁判。每次出现
在场上，她总是将长发利落
地扎起，身着合身的黑色西

装，脚踩高跟鞋，神情严肃专
注。无论摆球、判罚还是与
球 员 沟 通 ，她 都 表 现 得 非
常专业。曾七次摘得斯诺克
世锦赛冠军的世界“台球皇
帝”亨德利曾经用“你是一名
见过大场面的裁判”来夸奖
她，两人也曾在场上场下合
作过多次。

在王钟瑶心目中，要成为
一名优质的台球裁判首先要
精通球理，懂球，另外体能上
也有要求，一场比赛时间长则
两个多三个小时，需要一直保

持专注。“十年前我可以穿着
高跟鞋执裁七场比赛，现在年
龄长了后，虽然也能坚持，但
会比较累，腰会疼，所以需要
一定的体能训练。”

如今在中式台球裁判圈，
女裁判还是少数，王钟瑶认
为，在一定程度上，男性裁判
在生理上更加有优势、体能
更佳，但女性裁判也有自己
的优势，比如遇到争议事件，
选手一般不会过分刁难，更
能得到理解，解决起来也会
更为顺畅。

除了在中国执裁，王钟瑶
也 会 到 国 外 的 分 站 赛 执
裁。此次大师赛冠军奖金
500 万元，并开始进入职业
化。作为行业从业者，王钟
瑶心里非常开心，“今年可以
说是里程碑式的一年，以前
的岁月都是铺垫，今年中式
台球开始真正走向世界。”

王钟瑶成为中式台球裁
判的十几年时间，恰好也是
中式台球迅猛发展的十几
年。在王钟瑶印象中，十几
年前这项运动的还被视为一
种街头文化，是不入流的体
育运动，但经过这么多年的
市场培育，越来越多的青少
年玩中式台球，也越来越得
到家长的认可，放手让孩子
走职业路线。

如今大师赛先后签下亨
德利、丁俊晖作为全球推广
大使，也有助于中式台球被
更多人关注。前几年，亨德
利会过来参加中式台球的比
赛，王钟瑶曾是他的当值裁
判，两人也会一起参加中式
台球的活动，合拍有趣的短

视频，共同推广中式台球文
化。王钟瑶认为亨德利私底
下就是一名有趣的大叔，“带
着点英式幽默，偶尔调侃我
一下，但很绅士”。

王钟瑶一直心怀梦想，希
望中式台球有朝一日能走上
奥运会的大舞台。“台球一直
未能进入奥运会，就是因为
台球的分类比较多。现在中
式台球的推广力度很强，认
可度也很高。霹雳舞等运动
已经进入奥运会，为什么台
球不可以？”

王钟瑶告诉记者，台球在
不少国家都非常火，比如韩
国、南非等国的街头巷尾都有
人在打台球。她认为台球入
奥关键就看品类，希望把中国
原创的中式台球推到奥运
会。“你说在奥运会上执裁一
场中式台球的比赛，这个梦想
我肯定有，但我现在只是希望
有生之年能够见证中式台球
进入奥运会，哪怕那会儿我执
裁不了了，坐在电视机前看到
了，也算是梦想实现了！”

羊城晚报记者 苏荇
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从进入裁判圈至今，“美
女裁判”一直是王钟瑶的标
签，在抖音上她是拥有近9百
万粉丝的博主，她的视频大多
与中式台球有关，同时她在上
海开了一间台球室。三重身
份中，她始终把台球裁判放在
第一位，那是本职工作。博主
和台球房老板是为了推广中
式台球而存在，只要有人因为
她认识、接触到中式台球，她
便非常高兴。

对于外界给她贴的“网
红”标签，她并不抗拒，“有些
人对网红这个词带着负面的
眼光，但我认为只要有助于推
广这项运动，我不会太在意别
人的评价。当初做社交媒体，
初衷就是想打造一个关于中
式台球的人物IP，希望大家通

过我去认识中式台球，就算有
一些刻薄的评价，我也会理性
接受。”

王钟瑶并不认可“最美
女裁判”这个标签，“被贴了
美女标签的女生其实都不愿
意做花瓶，希望自己因为实
力而受到认可。我不认为自
己是外表最美的女裁判，更
希望外界评价我是最优秀的
女裁判。美不光是外在，更
应该在内里，要有好的工作
态度，认真、严谨、负责，要有
好的人品。”在与记者聊天
时，王钟瑶一直保持着谦虚
礼貌的态度，带着邻家女孩
甜美的笑容，与场上严肃的
女裁判判若两人。“我执裁时
经常表情比较严肃，甚至有
点凶，都是专注的体现，未来

我希望在专注的同时，尽量
表现出松弛的状态。”她笑着
说。

虽然场上化着精致的妆
容，王钟瑶说自己其实私底
下不常化妆，就连面膜也不
怎么贴。但工作上镜就必须
对自己有要求，“在场上就
必须要有好的精神面貌面对
大家。”

这些年，王钟瑶也遇到过
不少疯狂的粉丝，有的甚至从
赛场跟踪到酒店，还有粉丝往
赛场里扔钱，那时候她便会很
谨慎地请其他的工作人员帮
忙捡起来，送回给扔钱的人。

“我知道这是他们表示喜欢的
一种方式，但有时候一些小事
会被无限放大，我便会更加谨
言慎行。”

第
十一届中式台球国际大师赛全球总决赛3月20日至4月5
日在秦皇岛蓝宝石赛场举行。本届比赛有两个“爆点”，一
是冠军奖金首次提升至500万元人民币，成为目前中式台

球甚至国内体育赛事个人奖金最高的赛事；二是中式台球走上职业
化道路，并定下了“入奥（奥运会）”的长远目标。

皮肤白皙、身
材 高 挑、容 颜 俏
丽，被誉为中式台
球“最美裁判”的
王钟瑶每次出现在
场上，都会成为最
亮眼的一道风景
线。本周，第十一
届中式台球国际大
师赛全球总决赛在
秦皇岛拉开战幕，
王钟瑶不但是赛事
的副裁判长，又是
揭幕战的当值裁
判 ，成 为 全 场 焦
点。在接受羊城晚
报记者采访时，她
笑着说，不介意网
红的称号，但不愿
意被当成花瓶，希
望未来自己能够成
为国际大赛最具权
威的裁判长，也盼
望中式台球有朝一
日能够进入奥运
会，那才是自己梦
想成真的一天！

希
望
中
式
台
球
入
奥

丁俊晖任推广大使，冠军奖金高达500万元

中式台球从“草根游戏”转向职业化

第十一届中式台球国际大师赛全球总决赛开幕式现场 组委会供图

20分大逆转！深圳队第二次“双杀”广东队
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